

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

## Conatos revolucionarios

Cuando las autoridades quieren, nada ocurre, nada puede ocurrir, aparte de algunas víctimas que pongan de manifiesto la perversidad de los inductores y la insensatez de los inducidos.

Son harto poderosos los recursos de que disponen los que en las naciones modernas encarnan el Poder, para que, si a ello se oponen con verdadero empeño triunfe la revolución.

Solamente cuando rinden vasallaje a principios disolventes, no pretexto de respetar una libertad mal entendida, que más bien es libertinaje, caen los que la autoridad personifican, arrollados por la fuerza de sus mismos principios. Y es que, con sus tolerancias, se incapacitan para reprimir lo que ellos mismos fomentaron.

Las doctrinas disolventes propagadas o consentidas, si pervierten al pueblo, necesariamente debilitan la autoridad de cuantos las toleran, por la fuerza lógica de sus principios.

Los gobernantes que desde la oposición, o lo que es mil veces peor, desde los alcázares del Poder, toleran la difusión de doctrinas que tiendan a minar los fundamentos sociales: la religión, la familia, la autoridad y la propiedad, por rendir vasallaje a un arcaico y trasenochado liberalismo, como ha ocurrido antes de ahora en nuestra patria, no tienen prestigio, ni poder, ni arrestos para reprimir a los ejecutores de las orientaciones disolventes, en mal hora consentidas, como no incurran en manifiesta contradicción.

Temer la siembra de vientos y no querer recoger tempestades es una utopía, es una insensatez.

Los partidos políticos españoles habíanse enconado en un suicida pagilato de liberalismo, y llegó a tanto su debilidad, que no podían impedir que todos los días se registrasen atentados a

las personas o a las cosas, habiendo bastado el gesto del señor Primo de Rivera para que cayeran con todas sus organizaciones.

Es el colón que no deben olvidar los que vuelvan a regir la cosa pública cuando pasen las presentes excepcionales circunstancias, so pena de caer de nuevo con mayor vergüenza y ludibrio.

El Directorio no ha incurrido en tamaños inconsciencia. Teniendo presente que la suprema ley es la salud del pueblo, estuvo atento desde el principio al restablecimiento de la paz social, suprimiendo cuanto a ello pudiera oponerse: el Jurado, el libertinaje de la prensa y los otros libertinajes más o menos constitucionales, sin los cuales vive y trabaja tranquilo el pueblo honrado; por eso quiere y puede mantener el orden y sofocar cualquier anomo revolucionario.

No teman los pusilánimes: mientras el Directorio siga la orientación que lo caracteriza, así como cualquier otro Gobierno que le suceda con idénticas intenciones los conatos revolucionarios no serán otra cosa que regidos de fuera, pero de fuera enjaulados, porque en realidad, nada pasará.

Elias Olmos

## Saetazos

En el pueblo de Talladell, próximo a Tárrega, en la provincia de Lérida, acaba de ocurrir un caso que por lo poco común, no obstante la vigencia del nuevo Estatuto municipal, está siendo muy comentado.

El Ayuntamiento de dicho pueblo se ha constituido recientemente, y se halla compuesto en su totalidad por mujeres.

No tiene nada de extraño. En «eso» de la política los hombres lo han hecho tan mal, que es natural que se apruebe a ver que tal lo hacen las mujeres.

## A CLARA

Siempre fué regio femenil decoro el cabello ondulante sedalino, que, en negros bucles o en cascadas de oro sirve de marco a un rostro peregrino.

La hembra desposeída de belleza la más ruin y menos agraciada, si tiene ese tesoro en la cabeza, aún puede ser por alguien codiciada

Por el contrario la mujer «pelona» aunque muy lindo su semblante sea, mezclada entre las bellas, desentona, y viene a reputarse como fea

Resta a la frente un abundoso rizo la más noble expansión es el cabello de las mujeres el mayor hechizo, lo que a todas sus gracias pone el sello.

¡Era hasta ayer!: dementes por la moda las hembras empuñaron las tijeras y ¡oh dolor! en sí mismas hacen poda, truncando sus hermosas cabelleras.

Al verlas caminar así rapadas, decía socarrón un pobre abuelo. —todas son las solteras y casadas de poca reflexión y «poco pelo» —

Pedro Gil García

Los concejales femeninos de Talladell eligieron alcaldesa a Dolores Cortina. La primera tenencia fué adjudicada a la profesora de Instrucción pública.

Los partidarios del feminismo político no podrán menos de entusiasmarse con el triunfo de las mujeres en Talladell, que han desalojado de aquí el Ayuntamiento el elemento masculino.

Ha sido un golpe maestro.

Y una primera tenencia maestra.

No recordamos con exactitud en qué han quedado al fin los responsables sobre eso de Saadura Cabral.

Pero resulta que no es cierta la noticia del hallazgo de dicho avistador en Ostende.

Se equivocaron los que dieron la noticia.

No fué Saadura.

Fué metedura.

En un café de Lutterbach donde estaban reunidos varios sujetos el otro día, uno de ellos apostó una suma regular a que rompía con los dientes un bock de cerveza y se tragaba los pedazos.

Como algunos de los asistentes sostuvieron la apuesta, Karl Muller, que así se llama el «ortolobago», rompió el bock con los dientes y se tragó los pedazos, efectivamente.

Es lástima que ese sujeto no naciera español.

Con esas tragaderas ¡qué papel más brillante hubiera hecho ejercitando el caciquismo rural en el antiguo régimen!

ESTE